
SCHWEDISCH LERNEN  
PLURAL 
 

KAPITEL 1  
 
 

Substantive, sowohl in Singular als auch im Plural, können entweder in der unbestimmten oder in 
der bestimmten Form verwendet werden. In Deutsch ist der bestimmte Artikel Singular ein 
selbständiges Wort (der, die das), aber in Schwedisch ist es eine angehängte Endung. Diese 
Endungen bestehen grundsätzlich von den schwedischen Wörtern für Ein, also "en" oder "ett" 
("ett" minus ein t also -et) und die werden angehängt; en hand – handen oder ett hus – huset. 
 
 

En bil ein Auto 
bilen das Auto 
 
ett hus ein Haus 
Huset  das Haus 
 

 
 
Und in plural -na oder -en. 
 

Flickor Mädchen Flickorna Die Mädchen 
Pojkar Jungs Pojkarna Die Jungs 
Apelsiner Apfelsinen Apelsinerna Die Apfelsinen 
Äpple Apfel Äpplena Die Apfel 
Barn Kinder Barnen Die Kinder 

 
 
Im Schwedischen gibt es fünf Plural Endungen und die bestimmten Formen wird mit -na oder -
en gebildet. 
 

1. -or flickor 
2. -ar pojkar 
3. -er apelsiner 
4. -en yrken 
5. - ägg 

 
 

Flicka Flickor Flickorna Mädchen 
Pojke Pojkar Pojkarna Junge 
Apelsin Apelsiner Apelsinerna Apfelsin 
Yrke Yrken Yrkena  Beruf 
Ägg Ägg Äggen Ei 

 
  



 
In vielen Fällen muss man für jedes einzelne Substantiv lernen, welche Plural Endung dieses 
Substantiv bekommt. Es gibt ein paar Regeln, wenn man diese Regeln umsetzen möchten ,muss 
man wissen, ob es ein En-Wort oder ein Ett-Wort ist. Bei En-Wörter gibt es immer ein r (-or, -ar 
oder -er). Ett-Wörter entweder -en oder keine Endung. 
 
 
Regel 1 
En-Wörter enden auf einem unbetonten a, bekommen -or  (das a fällt Weg). 
 

Flicka Flickor Flickorna 
Penna Pennor Pennorna 
Lampa Lampor Lamporna 
Byxa Byxor Byxorna 
Strumpa Strumpor Strumporna 

 
 
Regel 2 
 
En-Wörter die nicht auf a enden, bekommen -ar . 
 

Pojke Pojkar Pojkarna 
Å Åar Åarna  
Häst Hästar Hästarna 
Hund Hundar Hundarna 
Sjö Sjöar Sjöarna  

 
 
Regel 3 
 
En-Wörter mit betontem letztem Vokal, bekommen -er (nur bei Wörter mit mehr als ein Vokal) 
 

Apelsin Apelsiner Apelsinerna 
Maskin Maskiner Maskinerna 
Telefon Telefoner Telefonerna 
Cigarett  Cigaretter Cigaretterna 
Kamrat Kamrater Kamraterna  

 
 
Regel 4 
 
Ett-Wörter die auf einem Vokal enden, bekommen -n. 
 

Yrke Yrken Yrkena  
Äpple Äpplen Äpplena 
Konto Konton Kontona 
Frimärke Frimärken Frimärkena  
Ställe Ställen Ställena 

 
  



 
Regel 5 
 
Ett- Wörter die auf einem Konsonanten enden, bekommen keine Endung. 
 

Ägg Ägg Äggen  
Jobb Jobb Jobben 
Hus Hus Husen  
År År Åren  
Rum Rum Rumen 

 
 

Eine Liste von Substantiven mit Vokaländerung. Diese Liste ist nicht vollständig. 
 

Natt Nätter Nätterna  
Stad Städer Städerna  
Hand Händer Händerna  
Tand Tänder Tänderna 
Land Länder Länderna 
Son Söner Sönerna 
Fot Fötter Fötterna  
Bok Böcker Böckerna  

 
 

Sonderfälle sind: 

 
Mor Mödrar Mödrarna 
Far Fäder Fädrarna 
Bror  Bröder Bröderna  

 
 
Sie sind Sonderfälle, weil die alten Formen im Singular nicht erhalten geblieben sind. Statt mor 
benutzt man mamma, statt far benutz man pappa und statt broder benutz man bror. Die 
ursprünglichen Formen bleiben jedoch im Plural. 
 
 


